

## El bolchevismo conduce al desequilibrio mental

Lo afirma un médico psiquiatra afiliado al comunismo y se publica en un periódico de Rusia.

En las *Izvestia* correspondiente al día 28 de enero último se ha publicado un documento curioso: el extracto de una conferencia dada por un médico psiquiatra acerca de las particularidades de las enfermedades entre los comunistas rusos.

El autor de dicha conferencia, el doctor Talkinde, es un bolchevique militante; pero a pesar de esta cualidad, que, naturalmente, da una mayor importancia a su exposición científica, pues aun cuando en algunos momentos ha procurado velar su pensamiento, está llena de significativas alusiones.

No es preciso conocer profundamente el arte de leer entre líneas para encontrar en el extracto de dicha conferencia—publicado en el órgano oficial de los Soviets—cosas verdaderamente sabrosas.

He aquí algunos de los párrafos más interesantes:

«El estado de un comunista ruso puede resumirse así: está profundamente embebido en la idea de la Revolución universal; está en constante situación dinámica, y el ritmo de su acción es extremadamente rápido; se encuentra siempre poseído del papel de conductor de masas; pero éstas no llegan, sino muy lentamente, a discernir lo acertado de su actitud. Esto produce un aislamiento temporal del comunista, creando a manera de vallas u obstáculos que le impiden estar en comunión espiritual con los que le rodean si no piensan como él. Y esto precisamente le lleva también muy a menudo a situaciones llenas de peligros y le coloca en ocasiones en peligro de riesgos mortales.

Todo ello, por tanto, crea en el comunista una tensión nerviosa muy particular. En su trabajo cotidiano, el comunista pretende ser a manera de avanzada que va trazando y practicando nuevos métodos, vías nuevas, a la Humanidad. Este hecho provoca en él una tensión cerebral particular.

Siendo una parcela de la vanguardia de combate, se halla rodeado por todas partes de enemigos que no le comprenden. El comunista, por tanto, está obligado a estar siempre alerta, a ponerse desconfiado, a ejercer una vigilancia extrema. Una vida pública de combate ha destruido enormemente su bagaje sentimental y su personalidad. Por otra parte, en el curso de los años de la guerra civil, su organismo se ha debilitado a causa de exceso de trabajo, y en ocasiones también debido a una deficiente nutrición.

La *Nep* ha añadido nuevos trazos al psicograma profesional del comunista. La orgía burguesa que la *Nep* ha desencadenado y la incompreensión del sentido de la *Nep* han provocado entre ciertos elementos comunistas una crisis estético-moral (?), y aun una crisis ideológica. Por otra parte, las condiciones mismas de la actividad comunista han cambiado radicalmente.

Todo ello hace más aguda la desorganización nervio-psíquica y aumenta el número de las enfermedades nerviosas entre los comunistas. Los elementos de ese mal se manifiestan hasta en las enfermedades internas, lo que las complica y agrava. La crisis ideológica provocada por la *Nep* y el cambio radical de los métodos de trabajo exigen medidas urgentes. Es absolutamente necesario organizar, sobre una amplia escala, la ayuda médica a los militantes del partido; crear bases médicas, unidas por un sistema común; establecer cuadros de médicos especialistas, etc.

Esta es una cuestión de la más alta importancia para el partido entero, y es preciso plantearla en toda su amplitud ante nuestro próximo Congreso.»

Conviene señalar las confesiones de orden político que contiene este documento, verdaderamente extraordinario.

Los bolcheviques se hallan aislados de las masas («aislamiento temporal del comunista, creando a manera de vallas u obstáculos que le impiden estar en comunión espiritual con los que le rodean»). Son aborrecidos por el pueblo («se halla rodeado por todas partes de enemigos que no le comprenden»).

La *Nep* ha acelerado grandemente la degeneración del bolchevismo

(crisis estético-moral y crisis ideológica).

Pero sobre todo está la confesión de orden médico, que se manifiesta con todas sus letras, que es lo más tremendo de cuanto ha dicho en su conferencia el comunista y médico especialista: ¡El partido bolchevique se convierte en un partido de desequilibrados!

Lanzados en la orgía burguesa de la *Nep*, con sus placeres fáciles, su fausto y su lujo, después de haber pasado por la orgía de sangre del terror rojo, los militantes del bolchevismo ruso han perdido por completo la cabeza. Cinco años de reinado terrorista, con la *Nep* como conclusión, no podían pasar impunemente para ellos. La degeneración ideológica se acompaña de un desequilibrio mental, de una «desorganización aguda nervio-psíquica».

Y el mal parece haber adquirido proporciones inasustentables, ya que el médico especialista demanda la creación de urgencia de toda una organización médica especializada para cuidar a los miembros del partido y las *Izvestia* publica dicho trabajo periodístico en lugar de honor.

Lenin, medio paralítico, simboliza en la hora actual mejor que nunca a su partido. Es un partido de medio locos el que gobierna a Rusia.

Esta revelación explica, quizá mejor que ninguna otra consideración teórica, las manifestaciones incoherentes de la política bolchevique.

E. STALINSKY

## Las elecciones en la Argentina

Ya se han comenzado a conocer los datos oficiales de las elecciones de concejales en la Argentina, donde nuestro Partido ha obtenido brillantes votaciones, a pesar de la funesta división comunista.

En Mar del Plata los socialistas han obtenido mayoría en el Municipio.

En Bahía Blanca, tres actas, y dos en Ayacucho.

En Buenos Aires el resultado del escrutinio es el siguiente:

Partido Socialista, 49.581 votos.  
Radicales oficialistas, 61.786 idem.  
Concentración, 11.905 idem.  
Principistas, 9.888 idem.  
Demócratas, 8.394 idem.  
Comunistas, 3.824 idem.  
Georgistas, 1.914 idem.  
Salud pública, 924 idem.  
Independientes, 861 idem.

En total, los votos computados fueron 149.077.

Los socialistas han conseguido seis actas, siete los radicales, dos la concentración, una los principistas y una los demócratas.

Los comunistas no han logrado ni un solo puesto, a pesar de haberse aplicado en esta elección la representación proporcional.

En la anterior elección, año de 1920, los comunistas obtuvieron 5.601 votos. Ahora han perdido 1.777 votos, puesto que sólo han llegado a 3.824, mientras nuestros correligionarios alcanzan cerca de 50.000 sufragios.

¡Se ha lucido Lenin aspirando a dominar las masas obreras!

## Para honrar la memoria de un impresor

Nuestro correligionario Matías Gómez Latorre ha presentado al Ayuntamiento una propuesta, que suscriben con sus firmas los demás compañeros de la minoría socialista, encaminada a rendir un modesto homenaje a la memoria del impresor Joaquín Ibarra.

El texto de la proposición está redactado en los términos siguientes:

Al excelentísimo Ayuntamiento:

Un cajista de imprenta, que alguna vez escribió en grandes diarios madrileños, desde la revista profesional *De-Luz* pide a los concejales compañeros de oficio o profesión que repongan en el Concejo la iniciativa suya que en 1918 aceptara el señor Francos Rodríguez: averiguar el cual paraje de las viejas calles de las Urosas y de la Gorguera estuvo en el siglo XVIII la oficina tipográfica de don Joaquín Ibarra, el impresor más grande que tuvo España, y quizá el mejor de su tiempo, cuando florecían Didot, en Francia; Baskerville, en Inglaterra; Bodoni, en Italia; Bodoni, que aun no habiendo superado a Ibarra, mereció de Parma, donde nació, vivir y trabajar, el honor de que se le erigiera una estatua!

La pluma del operario iniciador de la idea—se calla el nombre porque a nadie interese—es pesimista, justicieramente pesimista. En este pobre Madrid sólo parece merecer honor y recuerdo el nombre de los

gubernantes que labraron la ruina de la patria; de los militares que pelearon en banderías civiles y a los que, rara vez, sonrió la victoria; de los señores que sucesivamente, de real orden y sin pena ni gloria, presidieron esta Corporación; de ciertos hombres de negocios; de caciques políticos... ¡Si hasta es posible que aquí se haya pedido honrar, con el nombre de algún torero, alguna calle!

Este pesimismo le induce a proponer algo que, de realizarse, sería un homenaje para nosotros: que, en vista del menoscabo del Concejo por un hombre laborioso e inteligente que enalteciera con obras bellas, ni antes ni después superadas, el nombre de Madrid y de España, sea la mentada revista profesional la que averigüe el paraje donde estuvo la imprenta de Ibarra, y *Dé-dalo* y sus lectores los que costean un pobre azulejo o una bella lápida, y lo coloquen en fiesta callada, humilde, recogida, de la que esté ausente el Ayuntamiento.

Como esto no debe ser; como ello implicaría una verdadera ignominia para el poder comunal, al que con tanta razón se acusaría de cortosano del poderoso, y aun incapaz de sentir lo noble y lo bello; como lo más excelsito de este mundo es el trabajo—fuente única de bienes—, y como esta minoría representa aquí principalmente a

hombres de trabajo, los que suscriben proponen:

1.º Que se encargue a algún funcionario del Archivo o de la Biblioteca municipales la investigación del lugar en que estuvo la imprenta de Ibarra, de la cual debe de haber datos en la *Planimetría* del Archivo o en el Archivo de Protocolos, y ello inmediatamente.

2.º Que en la fachada de la casa correspondiente se coloque una lápida con esta sencilla inscripción: «Aquí estuvo la imprenta de Joaquín Ibarra.»

3.º Que, de ser negativo el resultado de las investigaciones, se coloque la lápida en la mejor de las casas de la calle de Núñez de Arce, diciendo entonces la inscripción: «En esta calle estuvo la imprenta de Joaquín Ibarra.»

4.º Que en el acto de la inauguración se reparta una biografía del grande impresor, con reproducción de las mejores portadas de sus ediciones, entregándose a las Asociaciones de las Artes del Libro, así obreras como patronales, cuantos ejemplares pidan del opúsculo.

5.º Que todo ello se realice en el plazo de seis meses.

Casas Consistoriales, 20 de febrero de 1923.—Matías Gómez Latorre, Andrés Sabat, Eduardo Álvarez y Manuel Cordero.

## La huelga de tipógrafos de Castellón

VARIAS NOTICIAS

CASTELLON, 22.—La Sociedad Tipográfica sostiene desde el mes de enero del año actual una huelga a consecuencia de haber presentado unas peticiones a sus patronos, al mismo tiempo que el cumplimiento de una de las bases que se firmó entre patronos y obreros en otra época, y que ha quedado incumplida por parte de aquéllos.

Hasta hoy no hemos dicho una palabra de la huelga, pues la entereza que manifiestan los camaradas tipógrafos, por una parte, y la buena salud que disfrutan, por otra, nos ha vedado por completo decir nada. Y conste que si hoy hablamos no es porque los huelguistas estén en mala situación, sino todo lo contrario.

Nos ha movido a decir algo tres cosas: La conducta cerril de los elementos patronales, la pasividad de la primera autoridad civil y el hermoso rasgo de solidaridad moral y material a que se han comprometido las valientes Secciones de Valencia y Madrid.

Los elementos patronales están algunos de ellos en situación apurada; aún los hay que sufren las consecuencias de la última huelga.

El gobernador, que cuando surgió la huelga, con un poco de esfuerzo hubiera conseguido que se llegara a un arreglo, se ha liado la manita a la cabeza. Con motivo de ello, la prensa local no aparece desde hace siete semanas. ¿Qué misión es la de un gobernador para que no se interrumpa la vida cotidiana de todo lo que esté relacionado con servicios públicos? ¿Buscar medios para llegar a la solución? Pues el señor Valdivia está en la higuera, digo, en la palmera, comiendo dátiles, pues es de Elche.

Continúen los señores patronos con su actitud cerril y el gobernador con su pasividad, que unos y otros se estrecharán ante la entereza de los obreros gráficos castellonenses, que cuentan con el apoyo de todos los compañeros de oficio, y como caso singular, los valencianos y madrileños, que se han hecho propia la huelga.

He ahí la solidaridad verdad de las Sociedades que están educadas con la sana táctica de la Unión General de Trabajadores. No la solidaridad platónica de la Confederación, que no pasa nunca de palabras y más palabras.

La Sección Gráfica de aquí se reúne muy a menudo, y en la asamblea del día 19 estuvo el camarada Muñoz, secretario de la Federación Gráfica Española, que vino a informarse del estado de la huelga. La impresión que se ha llevado es buena. Al terminar la reunión se dieron vivas a la Unión General y a la Federación Gráfica.

¡Adelante, camaradas tipógrafos! ¡Viva la huelga!

—Si importancia tuvo la conferencia del domingo, 11 del corriente, no la ha tenido menos la que con el tema *Evolución de la tierra* dió el joven e inteligente don Vicente Sos Fainat, licenciado en Ciencias, ocupando por segunda vez la tribuna del Círculo Socialista.

Con palabra suave y concisa al mismo tiempo, nos habló de una manera maravillosa de cómo se ha creado el planeta que habitamos y de las transformaciones que ha sufrido.

Se extendió en largas consideraciones, analizando las diferentes manifestaciones que nos brinda la naturaleza para la existencia de los seres humanos.

Hablando de los animales, dijo que fueron los primeros que invadieron la tierra, muy antes de aparecer el hombre, demostrando que el mundo no ha sido creado en seis días, como pretenden hacer creer quienes monopolizan la Iglesia, para sostener la ignorancia.

Al terminar su bella exposición fué muy aplaudido.

El Círculo Socialista, con esta serie de conferencias, está llevando a cabo una gran campaña en pro de la cultura, por lo cual felicitamos a la Co-

misión organizadora y al amigo Sos Baint, conocido en nuestro Círculo por el *padre de las conferencias*.

—En el Centro Obrero «La Unión» se ha renovado la Junta local, compuesta por dos delegados de cada Sociedad, habiendo quedado constituida de la forma siguiente:

Francisco Lloréns, presidente; Jaime Viciach, vicepresidente; José Arnal, secretario; Germán Luis, vicesecretario; Manuel Gómez, tesorero; Manuel Porcar, contador; Juan Bausá, vocal, y Deiservo Millán, bibliotecario.

La correspondencia, al secretario, José Arnal, Centro Obrero, Ronda del Mijares, 12.—Lloréns.

## Agrupación Socialista Madrileña

COMISION ELECTORAL

Se convoca a los afiliados y simpatizantes madrileños que estén dispuestos a trabajar por la candidatura socialista en las próximas elecciones de diputados a Cortes en los días y horas que a continuación se indican, en el local de la Agrupación Socialista, secretaria número 8 de la Casa del Pueblo:

A los de los distritos de Chamberí y Buenavista, mañana, sábado, a las nueve de la noche.

A los de Hospital y Congreso, el lunes, 26.

A los de Inclusa y Latina, el martes, 27.

A los de Centro y Hospicio, el miércoles, 28.

Los afiliados deben llevar nota de cuantos camaradas estén dispuestos a ayudar a la Agrupación en los trabajos de propaganda.

La Comisión electoral estará todos los días, de siete a nueve, en la Casa del Pueblo, a disposición de cuantos trabajadores quieran consultar el Censo o facilitar datos para la victoria de la candidatura del Partido.

A LOS CORRELIGIONARIOS DE PALACIO Y UNIVERSIDAD

A todos los afiliados y simpatizantes de estos distritos se les convoca a una reunión de carácter electoral, que se celebrará hoy, de siete a nueve de la noche, en la Casa del Pueblo, secretaria número 8, de la Agrupación Socialista Madrileña.

ELECCION DE CARGOS VAGANTES

Se convoca a los afiliados los días 23 y 24 del corriente, de ocho a once de la noche, para la elección de los cargos de vicepresidente y contador, vacantes en el Comité local.

La elección se efectuará en el vestíbulo del piso principal de la Casa del Pueblo, recomendándose a los afiliados no dejen de efectuar este derecho que el deber les impone.

## Las próximas elecciones

FORCAREY.—En la última sesión celebrada por el Congreso organizador por las entidades socialistas de esta comarca, se acordó no apoyar en las próximas elecciones generales a ningún candidato que no sea socialista.

En virtud de este acuerdo, en breve se reunirán representantes de las Agrupaciones y Sociedades obreras socialistas del distrito para elegir el candidato del Partido Socialista que ha de luchar en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

¡Trabajadores: Si no podéis comprar o suscribros a EL SOCIALISTA diario, suscribros a EL SOCIALISTA de los jueves!

## Reclamaciones importantes de la Federación Local de la Edificación

Ante el ministro del Trabajo

Cumpliendo acuerdos de la Comisión Ejecutiva, unos compañeros representantes de la misma visitaron ayer al señor Chapaprieta en su despacho oficial del ministerio del Trabajo.

Atentamente escuchados por el ministro, le expusieron una serie de reclamaciones cuya urgencia en resolverse queda encarecida por afectar todas a la situación lamentable que en muchos aspectos sufren en sus trabajos los obreros del ramo de la Edificación.

Para atenuar en lo posible el problema de la crisis de trabajo, que tan desastrosos efectos produce, se reclamó que se dé mayor impulso a las obras del Estado y que se lleven a la práctica proyectos de la gran utilidad que para Madrid supone la urbanización del extrarradio.

Señalando la frecuente repetición de accidentes del trabajo, pidiéndose que se ejerza con todo celo la inspección de andamios y todo cuanto se relaciona con la seguridad de la vida para los trabajadores.

Como abuso escandaloso, en el que se distinguen poderosas Empresas, como la del Metropolitano Alfonso XIII, se denunció la burla permanente que de la ley de la Jornada de ocho horas cometen numerosos contratistas y patronos, tanto en obras en construcción como en las fábricas de rasilla y ladrillo de los señores don Modesto Chapa y don Fernando López Gras, de Madrid, y en las Cerámicas y fábricas de ladrillo de distintos patronos de Alcalá de Henares, Carabanchel, Villaverde y otras localidades, de igual modo que en la mayoría de los tejares de Madrid, donde, por otra parte, se infringen todas las leyes del Estado y se hace escarnio de las más elementales normas de humanidad en cuanto al

trato que reciben mujeres y niños. Por constituir un grave peligro para la salud, pidieron también la demolición de las chozas instaladas en los tejares.

De modo concreto citaron los casos muy numerosos de patronos que han rebajado el salario de toda clase de operarios de albañilería, y muy especialmente de los peones, que ya de por sí perciben jornales muy reducidos.

Finalmente, significaron su protesta contra la forma de monopolio en que se ha concedido permiso para la extracción de arenas del río Manzanares, por estimar que de esto puede deducirse una mayor carestía de materiales, que contribuirá a la crisis de la edificación.

En nombre de los 19.000 trabajadores que pertenecen a la Federación Local, reiteraron al ministro su encarecimiento por que sean atendidas estas reclamaciones.

El señor Chapaprieta manifestó a nuestros compañeros que la crisis de trabajo y el cumplimiento de la jornada de ocho horas son problemas que le preocupan extraordinariamente.

Tiene el propósito de celebrar un Congreso nacional de la Edificación para resolver la crisis de trabajo y de la vivienda, y que ya había encargado al Instituto de Reformas Sociales los trabajos preliminares.

Respecto al resto de las reclamaciones, las acogió favorablemente y prometió hacer cuanto pueda por dar satisfacción a los trabajadores.

Nosotros esperamos sobre la marcha la decisión del Gobierno sobre los importantísimos problemas que ha reclamado la Federación Local de la Edificación, y deseamos se dé cumplida satisfacción a tan justas demandas.

## LA RECONSTITUCION DE AUSTRIA

(De nuestro corresponsal particular en Viena.)

Todo el proyecto de reconstitución elaborado en Ginebra por la grande y la pequeña *Entente* es un ejemplo clásico de cómo el mundo capitalista se imagina la reconstrucción de Europa, empobrecida moral y materialmente.

Los 120.000 obreros sin trabajo; los 70.000 empleados del Estado que el próximo junio serán dejados cesantes; la elevación de las tarifas de Correos, Telégrafos y ferrocarriles; el aumento y la fijación en moneda oro de los impuestos municipales y del Estado; el encarecimiento continuo de los artículos de consumo; la clausura de Laboratorios e Institutos científicos; la emigración de profesores y maestros; la disminución constante de los salarios, todo esto ocurre por expresa voluntad de la Liga de Naciones, que en septiembre del año pasado prometió al Gobierno Seipel un crédito de 600 millones de coronas en oro y esta es la hora en que el ofrecimiento no ha sido cumplido.

Las cien mil familias que por las promesas del crédito ginebrino fueron arrojadas a la más espantosa miseria han sido mencionadas en la reciente Conferencia de París como un ejemplo de sacrificio nacional y de patriotismo. ¡Que un pueblo esté pereciendo de hambre, no importa! Importa sólo que el Estado y su crédito estén saneados. Esta es la moral del Estado. Abi está toda la sabiduría de los patriarcas de la Liga de Naciones, todavía esclava de la diplomacia secreta.

Mas a pesar de la absoluta sumisión del Gobierno Seipel a la *Entente*—lo que también fué expuesto con orgullo en la Conferencia de París—, los créditos ofrecidos no han llegado aún a Viena. Seipel sólo recibió en París la autorización... para negociar con los financieros ingleses un crédito de 70 millones de coronas en oro, a fin de que el Estado pueda cubrir sus necesidades financieras hasta el próximo junio. ¿Dónde quedan, pues, los 600 millones oro solemnemente prometidos, protocolados y ratificados por las naciones de la *Entente*?

La reconstrucción de Austria continúa. De una parte, se aumenta el número de desocupados, mientras de otra, debe proveer el Estado a su mantenimiento; de un lado, se niega

el Estado a aumentar los socorros a los sin trabajo, mientras de otro llega millones a las Bancas, no haciendo efectivos los impuestos; se licencian 70.000 empleados del Estado para ahorrar 308 millones de coronas al año, mientras se distribuyen entre los establecimientos bancarios, industriales y comerciales 393 millones para pagar eventuales deudas de antes de la guerra. Hasta los haberes de los maestros han sido disminuidos para poder favorecer a los 7.265 servidores de la Iglesia con 95 millones de congrua.

Con tales auspicios y con semejantes remedios se pretende reconstruir la destruida economía capitalista, y con la ayuda de la Liga de Naciones, institución que hubiera podido prestar grandes servicios a la Humanidad si no se la hubiese convertido en una lucha de intereses heterogéneos, defendidos por el egoísmo nacionalista de sus más potentes representantes.

Iso BRANTE

## El Gobierno liberal

En la constitución de Ayuntamientos, el Gobierno actual procede del mismo modo que han venido procediendo los Gobiernos conservadores que hasta ahora se han sucedido.

En Paredes de Nava (Palencia) se han anulado arbitrariamente las elecciones de concejales celebradas últimamente, porque así conviene al cacique; pero, además, el actual ministro de la Gobernación ha aprobado el nombramiento de concejales interinos que, con arreglo a los preceptos legales, no tienen derecho a ejercer el cargo.

Esto ha hecho el Gobierno liberal, quebrantando las disposiciones vigentes, y contra todo derecho hacer que recayeran los nombramientos en amigos políticos de la actual situación y enemigos de la clase trabajadora.

Protestamos contra los procedimientos que emplean estos señores que se llaman liberales y que en el fondo son tan reaccionarios como el que más de los políticos conservadores.

¡Trabajadores: Leed EL SOCIALISTA!

